

**Fachschaftenrat der  
Universität Ulm**



**Fachschaftenrat der  
Universität Ulm (FSR)**

Albert-Einstein-Allee 11  
89081 Ulm, Germany

Tel: +49 731/50-22401

Fax: +49 731/50-22403

stuve.fachschaftenrat@uni-ulm.de

## **Protokoll der 5. Sitzung des 3. FSR**

**Sitzungsort:**

Universität Ulm O25/H7

**Datum der Sitzung:**

03.12.2015

**Sitzungsdauer:**

18:18 - 21:55 Uhr

**Protokollanten:**

Alle anwesenden und  
stimmberechtigten FSR-Mitglieder  
mit Ausnahme der  
ModeratorInnen.

**Status:**

ungenehmigt

# Anwesenheitsliste

## stimmberechtigte Mitglieder:

### anwesende Mitglieder:

Steven Paetsch  
Niklas Ritter  
Miriam Gessler  
Paul Baier  
Carmen Sippel  
Johanna-Marie Loesewitz  
Jörn Dietrich  
Miriam Eicher-Abel  
Elena Mohr  
Ly Viet Hoang  
Jana Schwick  
Sebastian Fackler  
Ardian Ponik  
Stefan Haag  
Alina Zerr  
Max Mertens  
Ronja Grothe  
Uwe Lewin  
Valerie Bezler

### entschuldigte Mitglieder:

Katja Zitt

### unentschuldigte Mitglieder:

Kassandra Blum  
Jonas Sanner  
Franziska Forstmann  
Yannick Kerler

### Gäste:

Victoria Wohlwend (StEx Lehre)  
Nico Roeser  
Sabrina Barko  
Farid Mohamed  
Felix Kielgast

### Die Sitzung wurde geleitet von:

Paul Baier

**Anmerkung:** Abstimmungsergebnisse sind in der Form (Ja-Stimmen:Nein-Stimmen:Enthaltungen) angegeben.

# Tagesordnung

<b>TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung .....</b>	<b>4</b>
<b>TOP 2: Protokolle .....</b>	<b>4</b>
<b>TOP 3: OER.....</b>	<b>4</b>
<b>TOP 4: Fachschaftenrundlauf .....</b>	<b>4</b>
<b>TOP 5: Bericht aus dem StuPa &amp; Wahl der Parlamentarier.....</b>	<b>5</b>
<b>TOP 6: Öffentlichkeitsarbeit.....</b>	<b>5</b>
<b>TOP 7: Bericht der StEx Lehre.....</b>	<b>6</b>
<b>TOP 8: Finanzierung der FS-Hütten und T-Shirts .....</b>	<b>6</b>
<b>TOP 9: ASQ- Wahlmöglichkeiten.....</b>	<b>6</b>
<b>TOP 10: Nachbesprechung Bericht zur Lehre.....</b>	<b>7</b>
<b>TOP 11: SenA Lehre Sitzung und Studentischer Bericht zur Lehre .....</b>	<b>7</b>
<b>TOP 12: QSM Anträge gehen ins StuPa.....</b>	<b>7</b>
<b>TOP 13: Sonstiges .....</b>	<b>7</b>

## **TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Tagesordnung**

Paul Baier eröffnet die Sitzung um 18:18 Uhr und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Die Tagesordnung wurde beschlossen.

## **TOP 2: Protokolle**

Vorschlag von Paul, einen Hauptprotokollant zu bestimmen ist nicht gewollt. Muss vor jedem neuen Top von allen nachkontrolliert werden.

Wir werden an dem bisherigen System festhalten und es versuchen besser umzusetzen.

### **Nachbearbeitung Protokolle**

Protokoll zum Bericht zur Lehre wird von Sebastian Fackler nachbearbeitet. Nachbearbeitung des heutigen Protokolls: Alina Zerr

### **Beschlüsse im Wiki nachtragen**

Stefan Haag hat die Beschlüsse des 2. FSR ins Wiki eingetragen. Sebastian Fackler überprüft noch einmal über Weihnachten. Die Beschlüsse sollen regelmäßig im Wiki eingetragen werden. Stefan Haag schreibt etwas dazu ins Wiki.

### **Beschluss des Protokolls vom 12.11.2015**

Wird auf der nächsten Sitzung abgestimmt.

## **TOP 3: OER**

Nico Roeser berichtet, dass mittlerweile alle Fachschaften erreicht worden sind. Nun soll das Thema als TOP auf die nächste SenALehre Sitzung (Juli 2016) kommen. Es kam die Idee auf, vom AK OER eine Infoveranstaltung für alle, insbesondere die Studiendekane, zu veranstalten.

Auch wäre ein Moodlekurs mit Infos und Fragestellungen möglich. Jedoch kam die Sorge auf, dass dies zu viel Aufwand sei und ob es denn auch genutzt werden würde. Es wurde gesagt, dass das Sammeln von Infomaterialien und eine Kommentarfunktion jedoch im Rahmen des Möglichen bleiben.

Es soll hervorgehoben werden, dass der FSR die Arbeit des AK OER sehr schätzt.

## **TOP 4: Fachschaftenrundlauf**

Dieser TOP wird aus Gründen der Vertraulichkeit nicht veröffentlicht. Interessierte können sich gerne an die jeweilige Fachbereichsvertretung wenden.

## **TOP 5: Bericht aus dem StuPa & Wahl der Parlamentarier**

Bericht: Siehe StuPa-Protokoll.

Es sollte vor jeder Personaldebatte angekündigt werden, dass keine Informationen weitergegeben werden dürfen.

Stefan Haag wird Stellvertreter für Johanna-Marie Loesewitz im Schlichtungsausschuss.

### **Wahl der Parlamentarier:**

- Max Mertens
- Ardian Ponik
- Miriam Gessler
- Carmen Sippel
- Alina Zerr
- Elena Mohr

### **Nachrücker:**

- Paul Baier
- Niklas Ritter
- Jana Schwick

Der FSR benennt die oben genannten Personen als Parlamentarier für die nächste StuPa Sitzung mit (16:1:1).

## **TOP 6: Öffentlichkeitsarbeit**

### **Flyer**

Der FSR beschließt, den aktuellen Flyer zu übernehmen und an das Öffentlichkeitsreferat in Druck zu geben (150 Stück, A5) mit (13:0:4).

### **Wunschzettelaktion**

Elena erklärt, dass die Wunschzettelaktion dafür da ist, die Wünsche und Ideen der Studenten an die StuVe bekannt zu machen. Es sollen 500 Flyer auf A5 in schwarz auf buntem Papier (rot und grün) gedruckt werden. Der beschlossene Entwurf wurde mit 10 Stimmen angenommen. Es soll das Weihnachtsmannkostüm der FeBo ausgeliehen und Tobias Dlugosch nach einem Stand gefragt werden. Außerdem werden die Wunschzettel dann in eine Box gelegt statt an die StuVe-Wand gehängt.

### **Weihnachten im Schuhkarton**

Der FSR beschließt, die Aktion "Weihnachten im Schuhkarton" zu unterstützen, indem er das Öffentlichkeitsreferat damit beauftragt eine Mail dazu über studierende@ zu schicken.

## TOP 7: Bericht der StEx Lehre

Victoria Wohlwend stellt sich vor. Es kommen regelmäßig Mails über die StuVe Liste was auf den StEx Sitzungen getan wurde.

### In der letzten StEx-Sitzung:

- \* Arbeitskleidung für Referentinnen und Referenten vorgeschlagen.
- \* Iwa Stoilowa macht neues Promoting-Referat und betreut Wahlen im Sommersemester. Sie wird die Kontaktperson zwischen StuVe und Studenten sein.
- \* Kommenden Dienstag von 10–14 Uhr gibt es im Forum einen Info-Stand.
- \* Der Rechnungshof war am Dienstag da, jedoch kam noch keine Rückmeldung dazu. Victoria wird sie an FSR weiterleiten.
- \* Landessemesterticket: Fragen für Umfrage werden überlegt.

Victoria selber war in letzter Zeit viel mit dem Bericht zur Lehre beschäftigt und trifft sich regelmäßig mit Larissa Frank, um in den Bereich eingearbeitet zu werden.

Adrian berichtet, dass der Rechnungshof einen allgemeinen Rundlauf bei allen Unis macht. Es wird eine Denkschrift verfasst.

### Fragen an StEx-Lehre

- \* Propädeutikum
- \* Lehre-Referat
- \* Credit-Point-System, entworfen von Simon Lüke

Pro MINT & Med wurde im UniRat angesprochen.

### Preis für besonderes studentisches Engagement

Der FSR lehnt den Vorschlag der Wirtschaftswissenschaften ab, da wir es zwar schön finden, dass auch die Wirtschaftswissenschaften Engagement zeigen, es jedoch nicht herausragend ist.

## TOP 8: Finanzierung der FS-Hütten und T-Shirts

Der Beschluss der letzten Sitzung war eine Empfehlung und ein Apell an die Fachschaften, vorsichtig mit den ihnen zu Verfügung stehenden Mitteln zu wirtschaften, kein Verbot. Zudem fallen darunter nicht die T-Shirts für Aktionen wie beispielsweise Partys oder die Teddyklinik gemeint.

## TOP 9: ASQ- Wahlmöglichkeiten

Manche ASQs sind immer überlaufen, der Rest ist für viele nicht sehr attraktiv. So z.B. der  $\LaTeX$ -Kurs, der ehemals kein ASQ war, und mit ausreichend Kapazität angeboten werden sollte.

Entschluss, in den Fachschaften zu fragen, wo Bedarf herrscht, sowie zu überprüfen, welche ASQs überbucht sind.

Wir möchten uns umschaun, wo wir dieses Thema ansprechen können und die Situation gegebenenfalls ändern können. So möchten wir uns an Maike Nalbach vom Sprachenzentrum wenden mit

der Bitte, das Kursangebot anzupassen. Dies wäre auch ein relevantes Thema für die Wunschzettelaktion.

## **TOP 10: Nachbesprechung Bericht zur Lehre**

Wir besprechen unsere Vorgehensweise und bewerten die Sprachanteile der einzelnen Parteien. Für zukünftige Sitzungen wollen wir die Statistiken in einem Treffen mit der Stabstelle direkt besprechen und bei der Sitzung zum Bericht zur Lehre mehr Inhalte mit konkreten Problemen, besonders aus einzelnen Fachschaften. Zudem möchten wir uns mehr mit der StEx Lehre abstimmen und mit Leuten aus den Jahren zuvor zusammenarbeiten. Wir wollen mehr Daten für Lehrämter und Mediziner, sowie eine extra Vorbereitungsgruppe für die Staatsexamensfächer. Allgemein halten wir fest, dass der Bericht zur Lehre ein starkes Mittel ist, das wir noch besser nutzen wollen.

## **TOP 11: SenA Lehre Sitzung und Studentischer Bericht zur Lehre**

### **Mandate:**

- Chemie: Sebastian Fackler (Stimmrecht) - FSR
- Elektrotechnik: Max Mertens (Stimmrecht) - FSR
- Mathematik: Elena Mohr (Stimmrecht) - FSR
- Molekulare Medizin: Valerie Bezler (Stimmrecht) - FSR
- Physik: Steven Paetsch (Stimmrecht) - FSR
- Psychologie: Jana Schwick (Stimmrecht) - FSR
- Biowissenschaften: Oliver Kuchler
- Humanmedizin: Alina Zerr - FSR
- Informatik: Martin Eberle
- Lehramt: Paul Baier - FSR
- WiWi: Christian Albrecht
- Zahnmedizin: Yannick Vogt

Besprechung der Herangehensweise des Studentischen Berichts zu Lehre.

## **TOP 12: QSM Anträge gehen ins StuPa**

Die Anträge, die im Wiki stehen, werden im StuPa am 15.12. beschlossen. Ab dem nächsten Semester soll es wieder ein Druckerkontingent von 14€ pro Studenten geben.

## **TOP 13: Sonstiges**

### **Alumni-Vereine**

Die Molekularmediziner sowie die Biowissenschaften haben keinen. Die FIN hat den e.V.- Freunde der Informatik.

## **Nächste Sitzung**

Es soll eine kleine Weihnachtsfeier ausgerichtet werden am 16.12.15 im Café Einstein, welches von Stefan Haag reserviert wird und zu der von Max Mertens eingeladen wird.

## **Studentischer Wahlausschuss**

Dieser muss auf der nächsten StuPa Sitzung gewählt werden. Jedoch werden noch Bewerber gesucht. Eine Mail dazu kam heute von Robien.

## **SAP SLcM**

Carmen informiert, dass es nun 5 Leute gibt, die sich darum kümmern. Carmen wird vertreten, solange sie nicht in Ulm ist.